

OM SAI RAM

Bienvenidos a esta sesión de Preguntas y Respuestas

P. 327, "EL EFECTO DE LA GRACIA DE DIOS EN NUESTRA VIDA" 6 de julio de 2024

*Este extracto de texto está tomado del libro del Prof. Anil Kumar
"Satyopanishad, Vol. 1", páginas 23-29*

Swami! ¿Qué debemos hacer para recibir la gracia de Dios?

Bhagawan: No hay otra manera que la devoción. Tu riqueza, erudición, autoridad y personalidad física no pueden agradar a Dios. Es solo tu devoción lo que Él mira.

¿No conoces a Guha en el *Ramayana*? ¿Qué erudición tenía para agradar a Rama? Ninguna. Ni siquiera era educado. También debes haber oído hablar de Sabari, una devota ferviente del Señor Rama. ¿Qué tan rica era ella para estar cerca de Rama? Nada. Estaba vestida con harapos en ese momento, la más pobre de los pobres. ¿Qué hizo que ese pájaro Jatayu recibiera las bendiciones especiales de Rama para merecer la realización de sus últimos ritos a manos divinas de Rama? Incluso el padre de Rama, Dasaratha, no fue tan afortunado como este pájaro Jatayu, porque murió cuando Rama estaba en el bosque, lejos de Ayodhya. ¿Y Hanuman, un mono? Con fe tácita y entrega total a Rama, pudo tener éxito, no solo en la tarea asignada a él, sino que también llegó a ser adorado por los devotos del Señor. Su adoración ha continuado desde los días del Ramavatara.

El *Mahabharata* retrata claramente a Draupadi, la reina de los Pandavas, como la devota más elevada del Señor Krishna, siempre, en tiempos de éxito o fracaso, placer o dolor, calma o tumulto, en cualquier lugar, ya sea en el trono en Hastinapura o en el bosque. Los Pandavas son conocidos por su profunda devoción y generoso amor por Krishna. Son los mejores ejemplos de ecuanimidad y entrega total a Dios, tanto que Krishna se identificó completamente con ellos diciendo que Dharmaja era Su cabeza, Arjuna Su corazón, Bhima Sus hombros y los dos hermanos más jóvenes, Nakula y Sahadeva, igual que Sus dos pies. Esta es la verdadera devoción. Esta es la estatura ideal de un devoto.

En el *Bhagavata*, te encuentras con las Gopis (las pastorcillas campesinas, inocentes y analfabetas), cuya *madhurabhakti*, total apego a Dios, estaba respaldada por amor y entrega incondicionales. Su devoción era noble, pura, nectarina y ejemplar. Veían a Krishna en los arbustos, espinas, hojas, ramas y flores. ¿No es su *bhava* de total identificación, el Tadātmyabhava? ¿No es su estado el *advaitabhava*, el estado no dualista? No podían soportar las punzadas de la separación de Krishna ni siquiera por un segundo. Este es el nivel de su devoción.

¿No has oído hablar de Tyagraja, el santo-cantante y compositor del sur de la India que planteó la pregunta: '¿*Nidhi cala sukhama ramuni sannidhi seva sukhama?*' lo

que significa, '¿Es la riqueza lo que te da felicidad o la proximidad a Dios?' Ramadas, Surdas, Kabir, Tulasidas, Jayadev, Tukaram, Mira y otros son las personificaciones mismas de la devoción. Por eso se les recuerda hasta el día de hoy. Al leer sobre ellos, no solo serás receptor de la gracia de Dios, sino que incluso tendrás derecho a la gracia de Dios. Sabes, en el momento en que te casas, tu esposa tendrá derecho a tu propiedad. Esto se debe al *mangalasutra*, el nudo sagrado atado en el momento de la boda. De manera similar, la devoción es el *bhaktisutra*, el nudo de la devoción, que capacita al devoto para reclamar de Dios Su gracia. Por lo tanto, para todo, la devoción es lo más importante. Para la mayoría de las personas, es el enfoque correcto y noble hacia la Divinidad.

Swami! ¿Por qué no somos receptores de la gracia divina?

Bhagawan: No es correcto sentir eso. Estás equivocado si piensas así. La gracia de Dios está igualmente disponible para todos ustedes. Él no hace distinciones de casta, credo, sexo, nacionalidad, etc. Debes saber que el defecto está en ti. Tienes que limpiar el recipiente de tu corazón. Por ejemplo, está lloviendo intensamente ahora. Si quieres recoger agua en un recipiente, lo que haces es mantenerlo recto. Sin embargo, si lo giras hacia abajo o lo pones boca abajo, ¿es posible recoger agua? La lluvia torrencial no será de ninguna ayuda. Por lo tanto, debemos mantener nuestros corazones siempre puros y listos para recibir la lluvia de gracia. Tenemos que volcar nuestra mirada hacia la lluvia del Amor de Dios para recogerla. ¿No es así?

Swami! ¡Nuestra fortuna es inconmensurable! ¿Cuántas personas tienen esta oportunidad? Esto es toda tu gracia. Pero, ¿cómo podemos preservarla?

Bhagawan: ¡Mira! De los millones de devotos, ¿cuántos pueden estar aquí? ¿Es esta proximidad posible para todos? El mérito de varias vidas pasadas te ha hecho lo suficientemente afortunado como para estar aquí. De unos pocos miles en nuestras instituciones, ¿cuántos estudiantes tienen la suerte de estar aquí? Solo unos pocos de ustedes pudieron seguirme a este lugar, Kodaikanal. Esto debes preservarlo y mantenerlo cuidadosamente.

Un pequeño ejemplo. Aquí tienes un rollo de hilo, que es el resultado de mucho girar y enrollar. ¡Un trabajo que consume mucho tiempo, realmente! Si se apresuran en este proceso y lo dejan a medias, por descuido o negligencia, todo el hilo quedará esparcido en el suelo. De manera similar, tu fortuna es como este rollo de hilo, cuidadosamente y laboriosamente enrollado, debido al mérito de las buenas acciones que has realizado en tus vidas pasadas. Si descuidas esta fortuna y la pierdes por algún accidente, no podrás recuperarla. Todo el esfuerzo que has puesto se desperdiciará. El grueso núcleo en el centro de este rollo es como tu fe, alrededor de la cual se enrollan tus actos meritorios. Así que nunca descuides esta buena suerte, ni la des por sentada, ni la veas como algo simple y ordinario. La negligencia y el descuido son perjudiciales para los aspirantes espirituales.

¡Swami! ¿Cómo afecta Tu Gracia a nuestro destino y nuestro prarabdha, el karma pasado?

Bhagawan: La gracia de Dios y la voluntad de Dios pueden cambiar cualquier cosa. Dios es amor. Su infinita compasión hace que cambie tu *prarabdhakarma* o los efectos *kármicos* de tus vidas pasadas. Un devoto puede arrestar a Dios en la cárcel de su corazón. En este mundo, no hay nada que no puedas lograr con devoción. La gracia de Dios puede cancelar todos los efectos *kármicos* o los efectos malignos de tu vida pasada. Nada desafortunado puede sucederte.

Un pequeño ejemplo. Ves muchos medicamentos en venta en una farmacia. En cada uno de los medicamentos encuentras la fecha de fabricación y la fecha de caducidad. El medicamento no actuará con eficiencia más allá de la fecha de caducidad. Se vuelve simplemente inútil. Lo que Dios hace es exactamente lo mismo. Él simplemente estampa en la botella de medicina la fecha de caducidad, cancelando tu *prarabdhakarma*, el sufrimiento que estás pasando en esta vida. En ese momento, tu sufrimiento termina. Así es como Swami, por su pura gracia y compasión, te da alivio.

¡Swami! ¿Podemos estar seguros de la gracia de Dios si hacemos sadhana regularmente?

Bhagawan: ¡Por supuesto! ¡Tan seguro como cualquier cosa! ¿Por qué dudas? Por ejemplo, tienes un perro mascota. Lo alimentas todos los días y notarás que se acostumbrará a venir a ti exactamente a la misma hora todos los días para ser alimentado. ¿No es cierto? Cuando la regularidad hace que un perro responda, ¿por qué no Dios? Definitivamente recibirás Su gracia.

¡Swami! Estamos aquí en tu presencia debido a tu infinita gracia y misericordia. Tus bendiciones nos han traído aquí a todos. Nos deleitamos en la luz de la dicha otorgada por tu Divino Darshan, Sparshan, Sambhashan. ¿Todavía necesitamos méritos de vidas pasadas y los samskaras?

Bhagawan: El estado actual de dicha y el mérito de vidas pasadas son ambos esenciales y deben ir juntos. Están estrechamente relacionados. Toma este ejemplo. Aquí el suelo es arenoso. Cuando hay lluvias intensas, el agua se filtra en el suelo o es absorbida por el suelo. La situación contigo es la misma en este momento. Por lo tanto, la devoción no permanece estable. Pero, supongamos que hay un flujo de agua de río. ¿Qué sucede cuando llueve? El agua fluirá con mayor vigor que antes. De manera similar, tu presente bendita oportunidad de estar conmigo es como el agua de lluvia. Si tienes buenos *samskaras* de tu vida pasada, como el flujo de agua de un río, el estado de dicha que estás experimentando ahora continuará con más vigor.

La gracia de Dios es como una lluvia. Tu mérito del pasado te permitirá contenerla. Así que, te digo a menudo que mantengas la buena suerte, la oportunidad y el privilegio que se te ha dado. Sacas agua del pozo en un balde. Pero debes recoger tú mismo el balde lleno de agua. Por otro lado, si lo sueltas a medias, ¿qué sucede? No puedes recolectar agua, ¿verdad? Sin embargo, hay algo importante. Si amas a Dios intensamente, puedes lograr cualquier cosa. A medida que aumenta el esfuerzo humano, la gracia de Dios también da fuerza e intensidad al esfuerzo, lo que finalmente lleva al hombre al éxito.

El Prof. Anil Kumar revelará más perlas de sabiduría de Sai en la próxima sesión.
Gracias por tu tiempo.

OM SAI RAM